
 
 
 
 
 
 
 
Stellungnahme Zum Haushalt 2020 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Meyer, 

liebe Gemeinderatskolleginnen und Kollegen, 

verehrte Bürgerinnen und Bürger! 

 

Wir danken allen Bürgerinnen und Bürgern, die sich mit Ihrem Engagement positiv 

für unsere Gemeinde eingebracht haben, den Mitarbeitern der Gemeindeverwaltung 

und dem Bauhof, dem Bürgermeister und den Kolleginnen und Kollegen im 

Gemeinderat für die gute konstruktive Zusammenarbeit. 

 

Die Amtszeit dieses Gemeinderats geht zu Ende. Die letzten Jahre waren geprägt 

vom Ausbau der Kinderbetreuung, ob als Krippe, Kindergarten oder Hort. Für die 

Kinderbetreuung in Burgthann sind die Weichen für die Zukunft gestellt. Aktuell mit 

dem Neubau des integrativen Kindergartens in Ezelsdorf und als nächstem Projekt, 

dem Burgthanner Kindergarten. Die Sanierung der Schule in Oberferrieden wird 

demnächst in Angriff genommen. Wir Grüne freuen uns, wenn nun tatsächlich bei 

allen drei Projekten Fotovoltaik-Anlagen installiert werden. Dies war in der 

Vergangenheit bei kommunalen Bauvorhaben leider häufig nicht der Fall.  

Wichtig ist uns, bei zukünftigen Bauvorhaben der Gemeinde energetisch hochwertig 

und nachhaltig zu bauen, um unserer Verantwortung für nachfolgende Generationen 

gerecht zu werden. Dies bedeutet, dass wir die Vorgaben der 

Energieeinsparverordnung bzw. des zukünftigen GebäudeEnergieGesetzes 

übertreffen wollen, um dem Ziel näher zu kommen, eine klimaneutrale Gemeinde zu 

werden. Beim Kindergarten in Burgthann gelang es uns gemeinsam hohe 

energetische Standards zu beschließen. 

 

Damit Burgthann eine nachhaltige, klimaneutrale und faire Gemeinde wird, liegt noch 

viel vor uns: Leider können wir im neuen Haushalt dafür keine extra ausgewiesene 

Mittel ausmachen. 

 



Kritisch sehen wir das geplante Gewerbegebiet am Breitenstock. In Bayern stieg der 

Anteil von Siedlungs- und Verkehrsflächen in den letzten 35 Jahren von 8% auf 12% 

(Bayerisches Landesamt für Umwelt). Wohin das führt, wenn wir so weitermachen, 

kann sich jeder ausmalen. 

Insgesamt gibt es viele gemeindliche Flächen, die man ökologisch aufwerten könnte, 

durch entsprechende nachhaltige Bewirtschaftung, Hecken- und 

Staudenpflanzungen, ökologische Nutzung von vorhandenen Restflächen („Eh da 

Flächen“ ) z.B. für insektenfreundliche Blühflächen usw. 

 

In Zeiten von Klimawandel und Wetterextremen ist es geboten, dass auch Burgthann 

alles in unserem Bereich mögliche in die Wege leitet, um für unsere Kinder und Enkel 

eine lebenswerte Umwelt zu bewahren. Je früher wir Maßnahmen ergreifen, desto 

früher werden positive Ergebnisse zu sehen sein.  

 

Es gibt in Burgthann viele gute Entwicklungen in Richtung Nachhaltigkeit und 

Klimaschutz. Diese wollen wir voranbringen, damit Burgthann eine lebenswerte 

Gemeinde im Grünen bleibt. 

 

Genau dies sollte der Maßstab für alle zukünftige Entscheidungen sein.  

 

Die Fraktion von Bündnis 90 / Die Grünen trägt den Haushaltsplan der Gemeinde 

Burgthann für 2020 mit. 

 

 

 

 

Für die Fraktion 

Margarete Becker 

 

 


